



Carta de repudio a los discursos del Ministro de Educación de Brasil, Sr. Milton Ribeiro.

A quien le pueda interesar,

El 9 de agosto, el Ministro de Educación del gobierno brasileño, Sr. Milton Ribeiro, afirmó en una entrevista en el programa de televisión de TV Brasil que la inclusión de niños con necesidades especiales “dificulta” el aprendizaje de otros estudiantes. También criticó los lineamientos de educación inclusiva vigentes en el país.

Sumado a esto, en otra ocasión, concluyó sus pensamientos diciendo que algunos niños con discapacidad son imposibles de convivir.

En ALIBER rechazamos tales declaraciones. Esta posición del ministro Milton Ribeiro es un paso atrás a todos los logros alcanzados durante años de lucha por un lugar de tiempo y una voz para las personas con discapacidad.

Asimismo, según el ministro, “en Brasil, no existe una estructura para que los docentes desarrollen sus actividades de manera universal e inclusiva”. Un factor que, según él, acaba entorpeciendo la docencia de otros alumnos.

Reconocemos que realmente hay mucho por hacer en muchos países y los profesores necesitan esta formación e infraestructura adecuada y creemos que esa es la función de tal ministerio y tal administrador: acoger las demandas y actuar de manera equitativa con la población. Este comunicado muestra la falta de preparación del Ministro, quien fue designado para tal cargo cuya función es administrar la cartera y reparar errores como éste.

Cuando hablamos de educación inclusiva, estamos hablando de educación transformadora, con impactos positivos en la vida de adultos y niños. Hablamos de una educación global, que no solo está ligada al mérito académico, sino también a la formación del carácter y un mejor ser humano. Hacer que las personas formadas en este modelo educativo estén mejor preparadas para ejercer posiciones de liderazgo, donde se necesita inteligencia emocional para transformar recursos escasos en bienes bien aprovechados y transformadores.

Todos necesitamos aprender a afrontar situaciones cotidianas inesperadas para vivir bien en sociedad, incluso necesitamos mucha tolerancia para evolucionar y mantener los derechos conquistados.

Entendemos que es difícil para algunos mirar más allá de su zona de confort, más allá de sus propias capacidades, pero Brasil tiene educadores y administradores escolares excepcionales que pueden cambiar el curso de esta historia.

Juntos por la inclusión y el respeto. Para los efectos oportunos se firma a los 9 días del mes de septiembre de 2021.

Cordialmente,



Juan Carrión Tudela
Presidente de la Alianza.